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据了解，早在上世纪 90年代，郑州市就成
立了美容美发界的行业组织——市美发美容
协会。但后来因为机构更迭和人员变动，协会
工作一度处于停滞状态。

对此，陈彦副局长说，推动美容美发业的持续
健康发展，需要通过建立行业标准、健全行业组织、
提高行业从业人员素质、引导社会树立对这一行业
的正确认识等多种渠道进行。其中，建立行业协会
显得尤为重要。从国际通行惯例和全国美容美发
行业先进地区的发展经验，也充分证实了这一点。

她说，经过前一段时间的努力，市商务局
已经将改选美容美发行业协会列入重要议事
日程，前期筹备目前正在加紧进行。“不久前，
市商务局已下发了征集会员、征求意见的文件

和表格，在全市美容美发界产生了积极反响。
一旦条件成熟，协会改选事宜将尽快进行。”

另据记者了解，作为美容美发大赛系列活
动的延续，明年 3·15前夕，本报将联合市商务
局等部门，组织美容美发大赛获奖选手深入机
关、走进社区开展系列公益活动，采取不定期
上门的方式免费为市民提供美容美发服务，以
树立郑州市美容美发行业的整体社会形象和
良好精神风貌。

对于这一建议，陈彦副局长当即表示了肯
定和支持。她说：“塑造郑州美容美发行业的
良好社会形象，为市民提供一流的服务，是行
业组织和政府管理部门职责之所在。对于此
类公益活动，我们将不遗余力地予以支持”。

她们，把美丽撒播人间
在经济发展和社会生活中，人们对美容美发行业最关注的是什么？郑州美容美发

行业的主流是什么？美容美发行业又将如何健康快速发展？
近日，记者走访了郑州市商务局副局长陈彦。

漫步都市街头，除了鳞次栉比的各类商场、
超市、宾馆、饭店和写字楼外，最常映入人们眼
帘的就要数各色美容美发店了。不知从何时
起，美容美发已成了现代人，尤其是都市白领生
活中不可或缺的“必修课”，可以说与千千万万
个家庭息息相关。

陈彦说，随着社会经济的发展和人们物质
与文化生活水平的不断提高，美容美发作为一
个传播美的行业，已成了关系民生的消费新热
点。据不完全统计，目前仅郑州市区开办的各
类美容美发机构有三四千家，从业人数超过十

万人，已初步形成了一个涵盖理发业、美容业
（包括化妆、美甲、文绣）以及化妆品营销、美容
美发技术培训在内的庞大产业。

“而人们对美的形象和时尚的持续追求，又
给美容美发行业从业者和政府管理部门提出了
新的更高的要求。美容美发行业属于传统服务
业，人们对这个行业的认识和尊重还有所不足，
许多从业者具有高超的技术，但学历层次、文化
水平普遍较低，经过正规培训、持证上岗者所占
比例不高。如何提升行业整体素质和发展水平，
成为摆在我们面前的一个重要课题。”

美容美发行业关系民生

“天价头、保罗案……这些发生在郑州美
容美发界的‘丑闻’，虽然只是个案，但也暴露
了美容美发从业人员整体素质不高、缺乏行业
自律和有效监管等深层次问题。”谈到对郑州
美容美发业的整体印象，陈彦丝毫不回避行业
存在的问题和不足。

她表示，这些个案的出现并不能代表整个
行业的发展水平。“从整体情况看，郑州的美容
美发机构业态丰富、布局合理，有些店的档次、
技术和服务水平与国内发达城市相比已可圈
可点。最近举办的2008年美容美发技能大赛，
达到了学习交流美容美发技能、促进一批高技
能人才脱颖而出的目的，对整个行业的发展是
一个很大的推进。”谈起刚刚结束的美容美发

技能大赛，陈彦副局长一脸的欣慰和兴奋。她
说，此次大赛不仅项目多、规格高、规模大，而
且活动成系列、有深度、影响大，是一届较为成
功的大赛。“以后应该多举办一些类似活动”。

陈彦指出，作为政府主管部门，我们不能
满足于取得的成绩，更要看到行业内的问题和
不足。而要解决这些问题，就要从提高从业者
素质、提高专业技能和服务水平、确保守法和
诚信经营三个方面入手。“目前，劳动部门对美
容美发机构从业人员持证上岗情况专项监察
工作已全面展开，政府部门还出台了多项鼓励
培养高技能人才的优惠政策。这些都将成为
推动美容美发行业提升职业技能和服务水平
的有力保障。”

行业协会作用不可或缺

整体发展不错也有不足
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